

erwachten, rieben sich die Augen und schrieen ihr „quack, quack“ als Gruß dem Fürsten entgegen.

Dieser aber zog freudigen Herzens in die Arme der holden Emma und verband sich mit ihr, nach der langen Gefangenschaft, zu einem neuen, fröhlichen Leben.

---

### Der starke Drescher.

Da war ein Bauer im Schlesierland, der war steinreich. Wohl eine starke Stunde weit zogen sich seine Felder hin, und wenn man im Sommer durch dieselben schritt, überragten einen die herrlichen Saaten fast um Kopflänge. Seine Scheunen waren aber auch übergelb Getreide, und in den langen Ställen stand das herrlichste Vieh.

Reich war der Bauer an Geld und Gut, aber arm, sehr arm am Herzen; denn da fand sich noch kein Fünkchen von Liebe für seine Mitmenschen d'rin, aber desto mehr Gier und Habsucht. Seine Knechte mußten doppelt so viel arbeiten, wie die anderer Bauern; wenn's aber ans Auszahlen des Lohnes ging so erhielten sie nur die Hälfte des gewöhnlichen Betrages, mochten sie auch noch so sehr sich beklagen.

So blieb es denn nicht aus, daß der Bauer bald im ganzen Lande als Erzgeizhals verschrieen war. Das kam schließlich auch zu Ohren des Berggeistes, und er beschloß, den erkärmlichen Geizhals dafür zu züchtigen.